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本报讯（记者 刘俊礼 王继兵）昨日上午，
市委书记吴天君主持召开全市信访工作
汇报会，贯彻落实省委政法委、省信访联席
办、省维稳办关于做好信访工作的有关精
神，安排部署全市信访稳定工作。吴天君
强调，各级各部门要端正态度、提高认识、
强化措施，集中解决信访突出问题，切实
维护群众合法权益，依法规范信访秩序，
不断提升信访稳定工作水平，努力营造稳
定、有序、和谐的发展环境。

孙金献、黄保卫、沈庆怀、崔绍营、
吴福民、马锁文、赵书贤等出席会议。

各开发区、县（市）区和有关部门分

别汇报了近期信访稳定工作情况，就有
关信访案件进行了研究。

吴天君要求，全市各级各部门要端
正态度，提高认识，充分认识信访稳定
工作的长期性和复杂性，把畅通信访渠
道、规范信访秩序、维护群众合法权益
作为一项基础性的工作，把解决问题作
为信访稳定工作的出发点和落脚点，积
极作为，敢于担当，努力从源头上消除
矛盾、维护稳定。要认真贯彻落实中
央、省委关于涉法涉诉信访工作改革精
神，健全诉访分离、依法处理工作机制，
切实把涉诉信访问题解决纳入法治轨

道。要按照“急则治标、缓则治本、长则
建制”的原则，以稳定为核心，建立健全
市、县两级信访联席会议制度，对重点
信访案件，做到诉求合理的解决问题到
位，诉求无理的思想教育到位，生活困
难的帮扶救助到位，行为违法的依法处
理到位。要加强领导，协调推进信访稳
定工作，根据“谁分管、谁联系、谁负责”
的原则，坚持条块结合、明确责任、双重
负责，创新社会治理方式，形成预防、排
查、化解各类矛盾问题的长效机制，确
保社会大局稳定，努力营造稳定、有序、
和谐的发展环境和群众生活环境。

本报讯 昨日，市政协召开双月协商
座谈会，邀请部分市政协委员和环保
人士、青年志愿者，围绕建筑垃圾与
生活垃圾处理问题建言献策。市政
协主席王璋，副市长杨福平，市政协
副主席李新有、王顺生、秘书长陈松林
出席。

座谈会上，市政协委员高峰、孙中党、
李迎霞、齐林、王淑慧、牛雷莉、吴旭东
和社会环保人士李莹、青年志愿者房志强，
分别围绕郑州如何走出垃圾“围城”困
局、制定郑州市餐厨垃圾统一管理办
法、妥善处理医疗垃圾、减少一次性消

耗品使用、推进垃圾分类试点、建筑垃
圾资源化利用等问题坦陈己见，热情建
言。市环保局、市城市管理局、市供销
合作社、市爱卫办等部门负责人与委员
们进行了互动交流。

听取大家发言后，王璋认为委员们
的发言切中要害，建议质量高；政府部
门互动回应，态度诚恳。相信本次双月
协商会必将产生良好的效果。

王璋提出六点要求：一是促进源头
减量，遏制增长速度；二是推动资源利
用，发展循环经济；三是坚持依法治理，
严格管控措施；四是加强政府引导，激

发内生活力；五是强化科技创新，提高
处理水平；六是注重教育宣传，唤起绿
色意识。他说，我们要把人民群众对美
好生活的向往，作为我们的奋斗目标，
持续推动我市垃圾处理、利用水平不断
提高，为建设美好郑州积极贡献智慧和
力量。

杨福平要求，政府有关部门要认真
吸纳大家的建议，不断改进工作，推动
城乡垃圾无害化处理和资源化利用。
希望委员们继续关心支持我市城乡垃
圾处理工作，共同建设美丽郑州。
郑州晚报记者 李爱琴

在公司的支持下，李高鹏吸纳高素质
人才潜心研制新技术，很快新能源技术部
从原来30人左右的小团队扩充到如今16
名博士、280余人的研发团队，潜心研究，并
最终掌握了新能源的核心技术，并相继成
功推出了深混、插电式、纯电动系列产品。

宇通目前已获得 106 款节能与新

能源客车国家公告，其中 13.7 米和 18
米混合动力客车填补了国内空白。截
至2015年1月底，李高鹏带领团队研发
的产品已在郑州、广州、天津等 102 个
城市销售新能源客车13780辆，销售额
超过120亿元，每年将为百余个大中城
市节省燃料消耗成本10亿元以上。

我省启动“中原论谱”活动

“百家姓”聚首聊族谱
本报讯 将我省乃至全国各地的每
个姓氏族谱汇聚在一起，融合各个
姓氏的祖先们在族谱内留下的宝贵
精神财富，昨日上午，由河南省炎黄
姓氏历史文化基金会主办的“中原
论谱”活动正式启动。

据介绍，族谱又称“谱牒”，是中
华 5000 年的平民特色的姓氏文化，
是与国史和地方志相同的三大文化
支柱。此次“中原论谱”活动，来自
国内的多位姓氏专家发表了主旨演
讲，开启了各个姓氏族谱之间相互
交流的先例。由省炎黄姓氏历史文
化基金会组织编纂的《中华姓氏文
化大典》首卷本新闻发布会同时举
行，《中华姓氏文化大典》拟编纂一
十二卷、二百六十部、六百余册，计
划到2019年完成全部出版工作。该
大典出版后，将主要捐赠海外中文
大学图书馆，国内各大学图书馆及
海内外支持《大典》编纂捐助者收
藏。 郑州晚报记者 裴蕾

“职工书屋”藏书多
可申报示范点
本报讯 记者日前从省总工会获悉，
省总工会于近日启动2015年全国及
省级工会“职工书屋”示范点申报工
作。全国工会“职工书屋”建设标准
为：藏书量 3000 册、报刊 20 种以上，
电子音像制品不少于 80 种（张），有
可上网电脑，有1~2名工作人员。省
级工会“职工书屋”建设标准为：藏
书量 2000 册、报刊 10 种以上，电子
音像制品不少于 50 种（张），有可上
网电脑，有专职或兼职工作人员。
申报全国工会“职工书屋”示范点
的，地方投入建设资金不得少于2万
元；申报省级“职工书屋”示范点的，
地方投入建设资金不得少于1万元。

全国、省级工会“职工书屋”示
范点以各省辖市、直管县（市）总工
会、产业工会及省总直属基层工会
为单位组织推荐申报，报送时间截
至5月15日。
郑州晚报记者 李爱琴

强化培训演练
提升应急能力
本报讯 近日，郑州市市政维护工程
有限公司专门邀请郑州市中心医院
急救专家，根据事故现场应急预案
的要求，针对可能出现的突发事
件，对各项目部负责人、施工队负
责人、安全管理人员，进行了心肺
复苏、有效止血、包扎伤口等安全防
护知识的培训和实操演练。市政维
护工程有限公司有关负责人说，通
过用接近实战的方式检验应急预案
可操作性的培训演练，将有效提升
施工现场全员的应急响应能力和自
救能力。 王君

吴天君在全市信访工作汇报会上强调

维护群众合法权益 依法规范信访秩序
努力营造稳定有序和谐的发展环境

全国劳模、宇通新能源技术部部长李高鹏

潜心研发新能源客车
让城市每年少消耗10亿多元燃料

新能源汽车是我国政府重点支持和发
展的战略性新兴产业。郑州宇通客车
技术研究院院长、新能源技术部部长
李高鹏，近年来带领团队潜心新能源
客车开发，先后获得河南省科学技术
成果奖3项、省市级科技进步奖7项，
申请专利37项，成功获得包括国家
863计划、国家科技支撑计划、国家技
术创新工程等10个国家级项目支持。
李高鹏不久前，荣获“全国劳动模范”称
号。郑州晚报记者 李爱琴 文/图

2010年5月，宇通新能源客车首次
批量上线，李高鹏与核心骨干经常工作
到凌晨一两点，经过十几天不懈努力，
车辆耗能等有了很大改善，第一批宇通
新能源车辆正常运营。

2011 年 10 月，宇通新能源客车新
一代系统在郑州市场大批量推广，“当

时我们真是捏了把冷汗，因为新一代系
统里面加入了很多创新技术和想法，智
能启停和节能电动助力转向等都是国
内首创”。李高鹏的同事告诉记者：“但
李部长深思熟虑后果断决定，可以大批
量推广。”宇通新能源客车很快占领了
国内1/3的市场，稳占新能源高地。

劳心劳力，助宇通稳占新能源高地

2011年，宇通新能源技术部牵头，组
建国家863计划申报团队，李高鹏带领各
相关部门和协作单位奋战了45天。“光与
协作单位沟通就进行了5轮，专家咨询数
十次，技术讨论数百次，材料修改了 18
遍。”说起当时的艰难，李高鹏记忆犹新，
但功夫不负有心人，“在申报材料提交截

止前3分钟，网上提交成功”。
最终，宇通第一次获得了国家技术

研究领域最高级别的 863 项目支持，从
此打开了国家科研项目的大门。李高
鹏带领团队不断突破，又成功获得包括
国家科技支撑计划、国家技术创新工程
等9个国家级项目支持。

科技创新，获10个国际级项目支持

李高鹏（左）对员工进行业务指导


